

LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA

PRECIOS DE SUSCRICIÓN
ALA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA
EN LA CAPITAL
UN MES UNF PTAS., TRIMESTRE, 3
FUERA
TRIMESTRE, 4.50
PUNTO ÚNICO DE SUSCRICIÓN:
MIÑANA, 7 Y 9, VALENCIA

DIARIO DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
5 céntimos en Valencia.

Fundador: Excmo. Sr. D. M. M. Santa Ana.—Propietario: D. F. Peris Mencheta.

PRECIO DE LOS ANUNCIOS
UNA PESETA LA LÍNEA
los reclamos para la primera línea.
75 CENTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 2.ª y 3.ª plana.
15 CENTIMOS DE PESETA LA LÍNEA
en la 4.ª plana.
Remitidos y esquelas mortuorias á precios convencionales.

Año XXXVII.—Núm. 16.098

VALENCIA DOMINGO 13 SETIEMBRE 1914

Oficinas: Miñana, 7 y 9

PLATANOS

Legítimos de Canarias. A 90 céntimos docena en la «Frutería Selecta», San Fernando, 38.

Para «LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA»

LA GUERRA!!

El salvajismo disimulado bajo el barniz de la civilización, ha armado el brazo de la humanidad y ha teñido de color rojo el azulino matiz de la naturaleza. En las cañadas, en las vertientes de las rocas, en las sierras abruptas y los encrespados riscos, en las enhiestas cumbres y en los valles más umbríos, hay manchas, hay salpicaduras de sangre. Un grito de muerte, siniestro y ensordecedor, retumba de un ámbito a otro de la tierra. Europa, embriagada por un vaho de sangre, va tejiéndose el sudario que ha de envolver su cadáver.

«Dios va con nosotros», decía Francisco José á Guillermo II, en una carta que han publicado los periódicos.

El viejo Emperador, agobiado por el peso de los años y de los sinsabores que han amargado su existencia, camina á pasos agigantados hacia la tumba. El viejo Emperador habla de Dios... Yo me sonrío. ¡Dios, armado de punta en blanco, con el fusil al hombro y blandiendo en la diestra flamígero acero...!

Francisco José, como buen creyente, no se olvidará cada noche, al acostarse, de entonar contrito y arrepentido, el «Creo en Dios Padre...» Y luego, confortado de cuerpo y espíritu, cerrará los ojos apaciblemente y esperará el sueño, que no tardará en llegar, y dormirá, y soñará en la victoria de sus armas y en el florecimiento de su imperio...

«La paz sea con vosotros», dijo Jesús á sus discípulos. Par vobis, dice el sacerdote al celebrar el santo sacrificio de la misa. El Soberano de Austria es majestad cristianísima. ¿Qué responderá á esto el cádico Emperador, al oír resonar en sus oídos las descargas al otro lado del Danubio?

Hay algo horrible, monstruoso, en esa guerra maldita, que va destrozando poco á poco el corazón de la vieja Europa. El áspido venenoso del orgullo, el torrente desbordado de la ambición han arrollado y destruido lazos que los vínculos de la sangre y del parentesco habían consagrado y santificado. El amor, la consanguinidad, el afecto fraternal, cuanto de noble y puro reside en el corazón de los hombres, han representado una ridícula comedia, una farsa grotesca, en ese pobre y desventajado escenario de la humanidad. El grillete del odio ha reducido á la esclavitud el amor del hermano al hermano, la mordaza de la ambición ha hecho emudecer el amor de padre é hijo...

Guillermo II y Jorge V, cuyo ejército y cuya flota representan los dos factores más importantes en la conflagración europea, son primos carnales.

La Emperatriz Federica, madre del Kaiser, era hermana de Eduardo VII, padre del actual Rey de Inglaterra.

La Reina Alejandra de la Gran Bretaña, madre de Jorge V, y la Emperatriz viuda de Rusia, madre del Czar Nicolás, son igualmente hermanas.

El Rey Alberto de Bélgica está unido en matrimonio con la Princesa Isabel de Baviera, y sus parientes más inmediatos combaten en el ejército alemán.

El Rey de Italia, ligado con los lazos de la amistad con Guillermo II, ha de simpatizar forzosamente con los eslavos, pues su consorte, la Reina Elena, es hija del Rey Nicolás de Montenegro.

Y para terminar. En España la excelsa Reina doña María Cristina, Archiduquesa de Austria, tiene á sus hermanos desempeñando elevados cargos en el ejército de aquel país, y su hermano, el Archiduque Federico, es el generalísimo de aquellas tropas; por su parte, la Reina doña Victoria Eugenia tiene á sus hermanos y á su tío el Príncipe Luis de Battenberg ocupando mandos en el ejército y en la marina real inglesa.

¿Quién al final de esta lucha logrará engalanarse con los laureles de la victoria? Difícil es de prever. Napoleón no pudo sospechar nunca que al mes de rotas las hostilidades cayera prisionero del Rey de Prusia. Su orgullo imperial, que le llevó á la conquista del mundo, no previó la catástrofe brutal, nefasta, que eclipsó para siempre el sol de su popularidad y trazó sobre su frente, á grandes rasgos y con negros caracteres, la fatídica palabra «Venecia». Grabado se halla en la memoria de todos la reciente derrota de Turquía por los diminutos Estados balcánicos. ¿Quién había de sospechar jamás que el Japon lograra echar la zarpa y reducir á la impotencia al temible coloso del Norte? Gane quien gane, inclínes la victoria de una ó de otra parte, han de pasar muchos años antes no se sequen los rios de sangre que han convertido en estéril y maldito el suelo hollado por la planta de la egolatria.

Ante ese cuadro de muerte, ante ese engraje de odios y pasiones, que van socavando el tronco carcomido de la humanidad, el espíritu se sobreceja, la voluntad vacila y la propia conciencia se tambalea y duda. «La paz sea con vosotros», repite la voz dulce, misericordiosa, impregnada de amor, del Redentor del mundo.

¿Qué consoladora, qué inefable palabra! Los hombres amándose y protegiéndose unos á otros sin distinción de razas, edades ni jerarquías. La tierra, exuberante y pródiga, repartiéndose entre sus hijos las frutas sazonzadas y los fecundos gérmenes de su ternura inagotable.

Abro los ojos y veo á los hombres armados hasta los dientes, arrastrados por un torbellino de sangre, por un sadismo de muerte. La figura de Jesús va esfumándose poco

á poco, como leve girón de gasa en el cristal diamantino del horizonte...

La humanidad queda sola, abandonada á sus propios instintos. La fiera humana se desprecia, eriza la crin, abre las fauces y se dispone á echar la garra sobre su presa. El león de las selvas africanas es solo temible cuando tiene hambre. El hombre, más fiero, para templar la sed de sangre que le abrasa, bebe en el cráneo de su propio hermano...

AUGUSTO FOCHS ARBOS.

CURIOSEANDO

Un buen sobrino

En Nueva York, un sugeto que pasó una triste vida sin poder nunca reunir dos duros en calderilla, tuvo un día, de improviso, la sensacional noticia de heredar veinte mil dollars de una buena y santa tía que acababa de morirle muy lejos de la familia.

El buen hombre derramó dos lágrimas fementidas, recuerdo á la tal señora, y fué á cobrar en seguida, que son los duelos con pan lo mejor que hay en la vida.

Una vez con el dinero, tuvo la idea hermosísima de vivir como los príncipes que en otros tiempos vivían.

Y á los tres meses cabales, hoy el héroe suspira y muy pesaroso exclama: —¿No fallecerá otra tía?

JUAN CURIOSO

Para «LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA»

Las victorias de Pirro

Los alemanes se proponían, desde antes de principiar la guerra, invadir Bélgica tan pronto como rompieran las hostilidades y marchar rápidamente contra París. Así asestaban un golpe tremendo á Francia, le causaban una lesión que podía obligarla á capitular. Y si en su marcha hacia París podían conseguir copar, como en 1870, algunos cuerpos de ejército, terminaban la guerra en poco tiempo, dejaban vencida y sin posibilidad de defensa á Francia. Entonces con toda tranquilidad podían revolverse contra los rusos y llegar á tiempo para contener su marcha hacia el Vístula.

Si el Estado Mayor general francés desconocía el plan de los alemanes, la brusca invasión de Bélgica debió revelárselo. Pues bien, á pesar de ello, los alemanes han podido, hasta ahora, realizarlo. Están á la vista de París sin haber padecido ningún descalabro. Pueden poner cerco á la capital; pueden intentar tomarla á viva fuerza. Hasta ahora sus enemigos no atacan para impedir la entrada en París. Los alemanes avanzan como quieren, penetran sin resistencia en poblaciones importantes. Entran en Lille, en Laon, en Reims, sin combatir. Todo sale á medida de sus deseos.

Únicamente una cosa les acibaró su dicha: el ejército francés que se retira rehuyendo las grandes batallas, que retrocede poco á poco, no ha padecido todavía ningún descalabro. Esos soldados que ahora marchan hacia el Sur abrumados por el número de sus adversarios, pueden hacer frente cuando llegue la hora oportuna, tomar la ofensiva cuando les convenga y derrotar á sus enemigos al considerarle debilitado. Ese peligro es el que intentan desvanecer los alemanes gracias al enorme movimiento envolvente que ahora efectúan. Su intento es hacer caer en una ratonera, como Sedán y Metz, al ejército francés, ó á una parte de él cuando menos. No es de suponer que los franceses se presten al juego de los alemanes. Y así es, si las fuerzas francesas pueden prolongar la lucha, fracasa la segunda parte del plan de los prustianos; consistente en ir á batir á los rusos con las mismas tropas que aniquilaran á los franceses.

Alemania ve cómo se realiza la primera parte del plan que concibiera el Estado Mayor general de su ejército; pero teme, desde ahora, que fracase la segunda parte. La resistencia de los franceses es mayor de lo que se previera. Con objeto de prolongarla, abandonan París á su suerte. ¿Qué lo toman los alemanes? Tanto peor para la pobre ciudad; pero el ejército francés retrocederá mucho más combatiendo, arrastrará á los combatientes hacia el Sur, y si lo consigue, como es de suponer, dará tiempo á que los rusos tomen las fortalezas que defienden el curso del Vístula ó arrollen las tropas que puedan hacerles frente en Silesia y en el valle del Oder. Los prusianos no pueden retirar soldados de Francia en tanto que no hayan logrado una victoria decisiva, hasta que hayan asestado uno de esos golpes que acaban con un ejército y con el valor de una nación entera. Todo induce á creer que el plan de batir á sus dos enemigos por líneas internas ha fallado. La masa enorme de los rusos avanza en Prusia y tiene fuerza suficiente para aplastar á los 150.000 hombres que, según afirman los telegramas, han salido de Alsacia Lorena para el Norte. Poco importa que el ejército alemán sea de mejor calidad, que él esté mejor armado, que disponga de esa artillería gruesa de 42 mm., capaz de decapitar montañas y aplastar ciudades; los mismos hechos engendran iguales consecuencias. Federico II, con ser un gran capitán, fué vencido en 1759 por Soltykoff, en Kunitendorf. Se debió la derrota á que luchaban tres rusos contra un alemán; á que el número pudo más que la habilidad maniobrerá; á que la masa inutilizó la concepción

genial del Tío Fritz. Toda la ciencia de Moltke (sobrino) y del Estado Mayor alemán es de creer que no podrán contra el alud de hombres y caballos que amenazan sus fuerzas, que ya han desbordado á los austríacos.

Suponiendo que los rusos queden vencidos, el invierno que se acerca les ampara. El general Enero es invencible en Rusia. Y en la próxima primavera los rusos volverán á la carga. ¿Que entretanto los alemanes aplastarán á los franceses? Es posible; pero de todos modos les sería imposible retirar sus tropas; de lo contrario ¡gare la revanche! Francia, maltrecha y herida, se lanzaría, con la ayuda de tropas frescas de Inglaterra, á una lucha desesperada. Las victorias alemanas, lo decimos con absoluta imparcialidad, se asemejan á las de Pirro.

A. RIERA.

La guerra europea

La labor del Pontífice

Su Santidad Benedicto XV dirigirá una Encíclica á los beligerantes, tomando la iniciativa para pedir que cese la lucha. Intenta, además, celebrar un Congreso para tratar de la paz.

La diplomacia pontificia cerca de Austria, Baviera y Bélgica se ocupa de la cuestión.

También parece que el delegado apostólico en Washington ha pedido que se le encargue de gestionar confidencialmente cerca del presidente mister Wilson para intentar un proyecto de arbitraje.

Su Santidad, al despedir á los Cardenales, después de la fiesta de su coronación, les recomendó laborasen incansablemente por la paz y sondearan los proyectos de sus respectivos gobiernos.

Comentarios

Entre los contradictorios comunicados oficiales de París y Burdeos, por una parte; la aplicación de la censura francesa, inglesa, belga y rusa por otra, y la falta de información directa de Alemania y Austria por otra, y todo ello unido á la pasión de Agencias y corresponsales ó de los que falsean la verdad para defender sus simpatías ó sus odios, resulta que nadie sabe la verdad completa de lo que ocurre en la guerra.

Solo si podemos decir que la noticia del copo del ejército francés del Este y captura del general Pan, cuyo origen se atribuye á la embajada alemana, es falsa por completo.

Anoche visitaron los periodistas, en San Sebastián, al embajador alemán, Príncipe de Ratibor, quien manifestó que no tiene ninguna noticia sobre el referido descalabro de los franceses, y que, por consiguiente, mal ha podido comunicarla á nadie.

Añadió el embajador de Alemania: «Me hallo incomunicado con mi gobierno, y solo sé de la guerra lo que leo en los periódicos y lo que se digna participarme el ministro de Estado, señor marqués de Lema.»

Este, por su parte, manifestó que la noticia del «copo» es un infundio. En cuanto al origen de ciertas noticias y del falseamiento de otras, se atribuye á una estación clandestina de telegrafía sin hilos descubierta en Roma.

Estaba instalada en un hotel, habiendo sido detenidos dos estudiantes alemanes que la dirigían. Se asegura que había logrado interceptar dicha estación varios despachos lanzados desde la torre Eiffel.

La versión oficial

Anoche recibió el ministro de Estado á los periodistas, comunicándoles noticias oficiales, según las cuales el gobierno de Bélgica ha publicado en Amberes un decreto nombrando una Junta de arbitrios, encargada de examinar é inventariar las mercancías de buques de naciones neutrales recibidas durante la guerra.

Las mercancías consignadas á las potencias neutrales serán entregadas mediante un certificado de los respectivos cónsules, que formarán parte de dicha Junta.

Añadió que oficialmente se ha confirmado la retirada general del ala derecha de los alemanes, dejando en poder de los aliados 2.000 prisioneros alemanes, que embarcarán para Inglaterra.

Noticias de referencia inglesa dicen que los alemanes evacuaron la Alsacia.

De Londres dicen que la escuadra alemana salió del Báltico y se oye cañoneo.

Ha quedado interrumpido el servicio de vapores neutrales.

Las escuadras volantes inglesas han capturado á seis buques mercantes con importantes cargamentos.

El ministro terminó la entrevista manifestando que había recibido á los embajadores de Inglaterra y de los Estados Unidos.

Espanoles procedentes de Burdeos aseguran que hay allí más de 30.000 españoles fugitivos de París que desean ser repatriados.

Existen dificultades que no pueden vencerse de momento por falta de material ferroviario.

Diariamente se expide reducido número de billetes correspondientes á las plazas que permite el escaso número de trenes que circulan entre Burdeos y Hendaya.

Notas oficiales de Francia

De Burdeos comunicaron en las primeras horas de anoche el siguiente despacho oficial: «En nuestra ala izquierda el ejército alemán ha iniciado un gran movimiento de retroceso entre el Oise y el Marne.

Su frente lo apoya en Soissons, Fismes y los montes de Reims.

La caballería alemana parece agotada.

Los aliados persiguieron al enemigo, que solo opuso una débil resistencia.

En el centro y en el ala derecha los alemanes han evacuado Vitry-le-Francois, Cours y Saulx.

En Chermaise y Robigny atacamos al enemigo, que abandonó mucho material de guerra.

Las fuerzas alemanas que ocupaban Argonne han comenzado á ceder y retirarse hacia el Norte del bosque de Belenove.

En Lorena hemos progresado ligeramente y ocupamos las villas situadas al Este del bosque de Champoux y los pueblos de Reinwillers y Herbevillers.

Los alemanes han evacuado Saint-Die. A las once de la noche se recibió otra Nota oficial, que dice:

«En el ala izquierda el gran movimiento de retirada de los alemanes continúa ante las fuerzas anglofrancesas, que alcanzaron el curso inferior del río Aisne.

En el centro los ejércitos alemanes prosiguen el movimiento de retirada.

Los franceses pasaron el Marne entre Epemay y Vitry le Francois.

En el ala derecha el enemigo ha emprendido hoy igual movimiento de retroceso, abandonando la región de los alrededores de Nancy.

Hemos vuelto á recuperar Lunville.»

También de Inglaterra

Casi al mismo tiempo que los despachos de Francia, se recibió un telegrama de Londres comunicando, respecto á las operaciones en el Marne, que el ejército aliado ha alcanzado un gran éxito.

Los alemanes atacaron rudamente, pero fueron rechazados.

Los aliados, en la disposición de sus fuerzas, afectaban la forma de un ángulo obtuso, y los germanos pusieron especial empeño en romper el vértice, pero á pesar de la rudeza con que atacaron, no lograron su propósito porque los franceses resistieron denodadamente. Los alemanes tuvieron que desistir y replegarse precipitadamente, porque la izquierda del ejército aliado, formado por tropas inglesas, avanzó contra ellos, amenazando con coparles.

Por la forma como combatieron y los repetidos y obstinados ataques que hicieron los alemanes, es fundada la creencia que sus bajas fueron en número muchísimo mayor á las de los franceses.

Detalles de la batalla

El gobierno francés comunicó á la prensa, á las tres de la tarde de ayer, una Nota concebida en estos términos:

«La autoridad militar francesa continúa limitándose á no dar sino aquellas noticias cuya exactitud es evidente y ha sido comprobada.

Como ya dijimos en notas anteriores, el día 6 se entabló combate en todo el frente, que se extiende, de una manera general, desde París á Verdun.

Desde el principio de la acción, el ala derecha alemana, que había llegado aquel mismo día á la región del Norte de Provins, é iba mandada por el general von Kluck, se vio obligada á replegarse ante el avance envolvente de los aliados; pero gracias á una serie de rápidos y hábiles movimientos, logró dicho ejército escapar á la presión que sobre él se ejercía, y con la mayor parte de sus fuerzas se lanzó contra nuestra ala envolvente, hacia el Norte del Marne y al Oeste de Oureq; pero las tropas francesas que operaban en aquella región, valerosamente secundadas por nuestros aliados los ingleses, infligieron al enemigo pérdidas considerables, ganando con ello el tiempo necesario para permitir el avance de nuestra ofensiva en diversos puntos.

En dicha región hallábase actualmente el enemigo en plena retirada hacia el Aisne y el Oise, habiendo, por tanto, retrocedido más de 60 kilómetros en cuatro días.

Mientras tanto, las fuerzas franco-inglesas que operaban al Sur del Marne no dejaron ni un momento de proseguir su acción ofensiva; partiendo unas de la región Sur de los bosques de Crecy y las otras de la región Norte de Provins y Sur de Esternay han convergido todas hacia el Norte de Chateau-Thierry, entablándose desde los primeros momentos una serie de violentísimos combates, sobre todo en La Ferté-Gaucher, Esternay y Montmirail.

Como consecuencia de estas operaciones, se declararon en retirada los ejércitos enemigos que mandan los generales von Kluck y von Bulow, librándose en las mesetas de Sezanne y de Vitry los más rudos combates, en los que tomaron parte, además del ejército de Bulow, fuerzas de Sajonia y una parte del ejército que manda el Príncipe de Wurtemberg.

Por medio de violentísimos y repetidos ataques, los alemanes intentaron romper nuestro centro, sin lograr el menor éxito.

Nuestros triunfos en la meseta de Sezanne nos permitieron á nuestra vez tomar la ofensiva, y en el transcurso de la última noche, los alemanes rompieron el fuego contra el frente comprendido entre los pantanos de Saint-Gond y la región de Sommesons, con el objeto solamente de facilitar su retirada hacia el Oeste de Vitry-le-Francois.

Sobre el Ornoin y entre Argonne y el Mossa, donde operan los ejércitos que mandan el Príncipe de Wurtemberg y el Príncipe heredero de Alemania, dura el combate todavía, con alternativas de avance y retroceso, sin grandes modificaciones en la situación de conjunto.

De esto resulta que la primera fase de la batalla del Marne se delinea con ventaja para los ejércitos aliados, puesto que el ala derecha y el centro de los alemanes están en franca retirada.

En nuestra derecha, la situación continúa sin modificación notable, ni en los Vosgos ni en la región de Nancy, cuyo bombardeo han intentado sin éxito los alemanes, por medio de algunas piezas de largo alcance.

La situación general, pues, se ha transformado completamente en el transcurso de los últimos días, no tan sólo desde el punto de vista estratégico, sino también desde el punto de vista táctico.

No solamente han detenido nuestras tropas el avance de los alemanes, que éstos creían victoriosos, sino que ya el enemigo retrocede ante nuestros soldados en casi todas partes de la extensísima línea de combate.

Manifiesto del Rey

Jorge de Inglaterra

En Londres la Oficina de Prensa ha comunicado la real proclama siguiente, que acaba de ser dirigida á las colonias británicas:

«Durante estas últimas semanas, todos los pueblos de mi imperio, la madre patria y las colonias se han puesto en movimiento, con intención unánime de hacer frente para rechazar la agresión sin precedentes contra la civilización y la paz del mundo entero.

Yo no he buscado este desastroso conflicto. Mi voz se ha elevado siempre en favor de la paz, y mis ministros han hecho todos los esfuerzos que han podido para atenuar la tensión y allanar dificultades en que mi imperio no estaba interesado.

¿Había de mantenerme apartado, cuando, á despecho de los Tratados firmados, en los que mi imperio es parte contratante, era violado el suelo belga y devastadas sus ciudades, y cuando la nación francesa estaba amenazada de desaparecer? Habría sido sacrificar mi honor y votar por la destrucción de las libertades de mi imperio y de la humanidad.

Me congratulo de que todas las partes de mi imperio hayan aprobado mi decisión. La Gran Bretaña y el imperio consideran como herencia común el respeto absoluto á la palabra dada y á los Tratados firmados por los Reyes y los pueblos. Mis pueblos de Ultramar han demostrado aprobar la grave decisión que era necesario tomar, dándome su completo apoyo, y me envanzco de demostrar al mundo entero que mis pueblos de las colonias, tan decididos como los del Reino Unido, persiguen una causa justa, hasta obtener un resultado satisfactorio. Han demostrado así, de modo completo, á pesar de la diversidad de orígenes, la unidad fundamental del imperio.»

Rusos y austríacos

Dicen de Roma que telegramas recibidos de San Petersburgo dan cuenta de un nuevo y gran éxito del ejército moscovita, que desarrolla una vidente ofensiva contra las tropas austríacas que habían invadido la Polonia rusa.

Después de un durísimo combate entre Tomasson y Ruska, el ejército ruso logró cortar el ala derecha del ejército austríaco, aislandola del resto de las fuerzas.

Como consecuencia de ello, se han rendido todas las fuerzas de las avanzadas del ala derecha. La situación de ésta es comprometidísima, y se cree que será exterminada si no se rinde.

Las fuerzas sobre las cuales ha obtenido una nueva victoria el ejército ruso son las únicas de algún valor militar con que contaba Austria en esta parte del teatro de la guerra, después del desastre de Lemberg.

Ayer continuaron los combates entre las fuerzas rusas y austríacas, frente á las nuevas posiciones, ocupadas por los segundos, detrás de Lemberg.

Contingentes de caballería rusa operan á pocos kilómetros de Breslau y Posen. Las fuerzas alemanas tratan de desalojar á los rusos de las posiciones que ocupan en Petrokow.

Los belgas toman la ofensiva

Despacho oficial recibido de Amberes con fecha de ayer:

«La provincia de Amberes y Limburgo están completamente libres de enemigos.

Lo mismo sucede en Flandes Oriental.

Los belgas han recuperado Termonde.

El combate costó al enemigo bajas importantes, sufriendo los alemanes una derrota definitiva.

Una columna alemana que se dirigía de Helbesgard hacia Audenarde y Buyn hizo un movimiento de retroceso hacia el Norte, siendo detenida á la altura de Renar y fué empujada hacia el Sur.

Las operaciones emprendidas por el ejército belga contra las fuerzas alemanas situadas delante de las posiciones fortificadas de Amberes prosiguieron hoy con éxito.

El ejército belga continúa progresando, causando á los alemanes pérdidas importantes, debidas á la acción de la artillería, y principalmente por la entrada en juego de las piezas de grueso calibre, cuyos efectos fueron decisivos.»

Últimas noticias de la madrugada

Las últimas noticias de Burdeos dicen que los aliados avanzan en toda la línea, encontrando solo una débil resistencia. Han sido copados 2.000 hulanos, extenuados de hambre y de cansancio.

Los alemanes, al evacuar Dinant, incendiaron la ciudad por los cuatro costados y fusilaron á un centenar de notables. La ciudad quedó destruida.

Dicen de Londres que en Finlandia se oye un vivo cañoneo. Se cree que se están batiendo las escuadras del Báltico.

Dicen de San Petersburgo que los serbios han franqueado el Sava, continuando su avance hacia Caribac.

El plan del Estado Mayor serbio consiste en avanzar, hasta unirse con los rusos, para atacar juntamente á Budapesth.

Por la parte de la Bosnia los serbios han llegado hasta Viregral.

ESCAPERAS MARCA JABALI
Armas extranjeras y municiones de todas clases. Artículos de viaje y para todos los deportes. NUEVOS PRECIOS SIN COMPETENCIA
Eduardo Schilling, S. en U.—Paz, 11 y 13

Noticias locales

El día de hoy ha sido más propio de agosto que de setiembre, por el calor sofocante que se ha dejado sentir. Valencia ha quedado desierta. El desfile hacia los pueblos de los alrededores comenzó ayer tarde y ha continuado esta mañana; trenes y tranvías salían atestados.

Los que por sus ocupaciones han tenido que permanecer en la capital, han aprovechado la tarde para trasladarse a las playas, y todavía ha quedado un contingente numeroso que ha llenado cafés y cines y plaza de Toros.

En la Catedral se han celebrado hoy con solemnidad los cultos propios de la Dominica XV después de Pentecostés.

Ha cantado la misa mayor el canónigo Dr. D. Calixto Hernández, asistido de los Sres. Ripollés y Sanjuán, como diáconos, y el Sr. Alario con capa de honor.

El sermón, a cargo del canónigo doctor D. Federico Ferreres, ha sido muy elocuente y ha versado sobre el Evangelio del día, capítulo VII de San Lucas, que relata cómo Jesús resucitó el hijo único de una viuda en las puertas de Naim.

Después de la misa se han rezado las letanías como último ejercicio de las rogativas celebradas para impetrar del Todopoderoso los beneficios de la paz.

Mañana celebrará la Metropolitana valentina la fiesta del Santo Cáliz, y con este motivo a las cuatro de la tarde de hoy han sido cantadas vísperas solemnes con música.

El Santo Cáliz será llevado mañana profesionalmente bajo palio al altar mayor, donde quedará expuesto a la veneración de los fieles hasta las cuatro de la tarde, que será retirado en procesión claustral.

Se cantará una misa solemne, en la que tomará parte la capilla de música.

El dignísimo Gobernador civil de esta provincia, D. Juan Tejón, se halla en tren de marcha para Madrid, con objeto de ocuparse de asuntos particulares suyos, siendo seguro que aprovechará su estancia en la corte para gestionar el pronto despacho de expedientes que interesan a Valencia.

En este supuesto, nos permitimos indicar que es de absoluta necesidad el que se cubran las plazas vacantes que hay en el cuerpo de Vigilancia, en Valencia.

Cuarenta y siete individuos de Vigilancia, si no recordamos mal, debe haber en Valencia, número a todas luces insuficiente para que se cumplan bien los servicios propios del cuerpo en una ciudad tan extensa como la nuestra, y en la actualidad solo están en funciones 19, incluyendo en esta cifra a los inspectores y al jefe.

Esos 19 policías han de prestar servicio día y noche, y no es posible, en manera alguna, que puedan, aunque no dediquen ni un minuto al descanso, ejercer la debida vigilancia en los cuatro distritos de la capital y en sus amplias afueras.

Nosotros tenemos la convicción íntima de que si el Gobernador reclama a su superior jerárquico y amigo íntimo Sr. Sánchez Guerra que cubra las vacantes que existen en Valencia, le atenderá cumplidamente y cubrirá las 47 plazas que corresponden a Valencia.

Pocos son, ciertamente, pero son doble, más la mitad, de las que ahora hay.

El estado que nos ha facilitado el señor Gobernador del movimiento de trigo y harinas es el siguiente:

Entradas: Por el puerto, 6.540 kilogramos de harina; Central de Aragón, 90.000 de harina y 30.000 de trigo; Liria, 14.655 de trigo; Norte, 34.600 de trigo y 10.000 de harina.

Salidas: Para diferentes poblaciones de la provincia, 79.656 kilogramos de harina y 26.565 de trigo.

El jurado mixto de patronos y obreros del puerto ha visitado al señor Gobernador para saludarle y felicitarle por su gestión al frente de este Gobierno y ponerse incondicionalmente a su disposición.

Rogamos encarecidamente al Alcalde de esta ciudad que ordene la expropiación de una barraca que existe en la calle de Jorge Juan, junto a la Granvía.

Hace tiempo lo rogamos también desde estas columnas, y hoy añadimos que allí existe además un gran gallinero, que constituye un foco de infección, aparte de que, como en todo el trozo de calle no hay ni un farol, la barraca, por ocupar todo el trozo del arroyo, constituye un peligro, máxime ahora, que pronto tendremos el invierno encima.

Por lo que afecta al ornato de la ciudad y a la higiene, esperamos ser atendidos.

La exportación de cebollas por nuestro puerto llegó ayer a la cifra de 10.048 cajas. De las fueron embarcadas para Londres 4.839, para Liverpool 736, para Glasgow 1.834 y para Nueva York 2.619.

En la Biblioteca Popular que tiene establecida este Ayuntamiento en la Casa del Pueblo, Gracia, 83, se han servido, durante el mes de agosto último, 1.901 libros, en la siguiente forma:

Días festivos, mañana 196; laborables, ídem, 615; ídem tarde, 842; ídem noche, 248.

Se han leído: 9 Aviación y Automovilismo, 55 Episodios nacionales, 620 Novelas, 117 Diccionarios, 77 Historias, 62 Ciencias y Astronomía, 25 Artes y monumentos, 13 Legislación, 5 Construcciones e Ingeniería, 46 Física y Química, 142 Instrucción pública, 4 Agricultura y horticultura, 12 Obras varias, 1 Mineralogía, 16 Medicina y Cirugía, 509 Literatura en general, 34 Biblioteca Selecta, 3 de Oficios, 18 Socialismo y anarquismo, 42 Industrias literarias, 5 Fotografía y fotografía, 33 Manuales Soler, 18 Colección Diamante, 31 Electricidad y 3 Estudios literarios.

Las horas de lectura son: De diez a doce por la mañana, de cuatro y media a siete y media por la tarde y de ocho y media a once por la noche.

Con motivo de la traslación al Cementerio de los restos mortales de la que en vida fué doña Juana Gómez Fornaris, se han puesto de manifiesto las innumerables simpatías que gozaba la difunta y su estimable familia.

En la fúnebre comitiva figuraban niños del asilo de San Eugenio y clero parroquial de San Esteban, presidiendo el duco el director espiritual de la finada doctor don Francisco de Paula Gimeno, el presidente de la Audiencia territorial D. Valentín Escribano y D. Bernardo Vila y D. Esteban Gómez, hijo y sobrino de la finada, respectivamente.

Reiteramos a la familia doliente nuestro pésame más sentido. R. I. P. A.

Comunican de Teruel que el día 1.º de octubre próximo comenzará en aquella ciudad la renombrada feria de San Miguel, cuyo mercado de ganados lanar, cabrio, vacuno, caballar, mular y asnal goza de gran fama, porque a él concurren con sus mejores reses los primeros ganaderos de España.

Nos dicen de Ceste que el viernes último descargó en aquel término una formidable tormenta de agua y piedra, que alcanzó a las partidas de Ceveca y Carpiño y zona colindante con el término de Chiva, y causó gravísimos daños en las cosechas de uva y algarobas.

El río experimentó tan repentina crecida, que varias mujeres que estaban lavando no tuvieron tiempo para recoger la ropa y buyeron para ponerse en salvo.

Pasado mañana, a las once y media, celebrará sesión la Junta de Obras del Puerto.

Según datos oficiales del Registro civil, ayer fueron inscritos en Valencia 22 nacimientos y nueve defunciones.

Bicarbonato de sosa del Dr. Grets, es preferido por su bondad y pureza a todos sus similares. Se obsequia a los compradores con una caja para bolsillo. F.ª frente a Zaragoza.

Hoy se han reunido en la Casa del Pueblo las juntas generales de los gremios de litógrafos, carpinteros y modelistas mecánicos, tratando asuntos que afectan a su régimen.

Mañana a las nueve y media se reunirá el Comité de centro de la Casa del Pueblo, para tratar de la crisis obrera, de las subsistencias y otros asuntos.

El Gobernador civil, en vista del conflicto planteado por los pescadores del *bon*, ha aplazado para dentro de tres ó cuatro días su anunciado viaje a Madrid.

Urberuaga de Uvilla.—Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Píbase Memoria y Guías. Se remiten gratis.

En el tren rápido de Barcelona llegó anoche a nuestra ciudad el secretario de cámara de este Arzobispado Dr. D. Félix Bilbao, que, como saben nuestros lectores, acompañó a Su Ema. el Cardenal Guisola en su viaje a Roma.

Los bisoños ya no tendrán aplicación en la presente generación si las madres, desde que nacen sus hijos, les asean la cabeza con *Trampel*. Frasco, 3 pesetas. HIJOS DE BLAS CUESTA y principales farmacias y droguerías.

Movimiento obrero: El Comité de centro de la Casa del Pueblo ha convocado a todos los delegados y suplentes a una reunión, que se celebrará mañana, a las nueve de la noche, para tratar asuntos de mucho interés. Asimismo se convoca a todos los obreros sin trabajo, para que acudan a sus respectivas sociedades para que les tomen los nombres y los transmitan al Comité y éste les facilitará trabajo lo antes posible.

La Federación Nacional de obreros curtidores ha participado a los Sindicatos de obreros curtidores de toda España que la Federación celebrará su primer Congreso en Igualada, el día 20 del mes actual.

Delor deuelas, *Odontológico Año*. Organización radical. Tubito, un real Frasco, 2 ps.

Hemos recibido el número 610 de la "Crónica Médica", importante revista profesional que dirige el catedrático de esta facultad de Medicina Dr. D. Manuel Candela, cuyo sumario es el siguiente:

Un hospital de niños en Valencia, por el Dr. Manuel Candela.—Curso libre de Bacteriología e inmunidad, por el profesor Selvat.—Neurología, por el Dr. Manuel Candela.—Un nuevo proceder de diagnóstico de la sífilis, por el Dr. T. Alceguer.—Crónica de revistas: La reacción de Abderhalden en Psiquiatría y Neuropatología.—Estudio de las proteasas leucocitarias por medio de la técnica de la diálisis de Abderhalden, por el Dr. R. Vila Barberá.—Crónica de sociedades médicas, por el Dr. J. Perales.—Primer Congreso Español de Pediatría, celebrado en Palma de Mallorca.—Bibliografía.—Crónica local y general. Cuyo sumario recomendamos a la clase médica.

La Ferrería "El Elefante" de la calle San Vicente, 78 y 80, vende sin aumento de precio y aún con rebajas en general los artículos de ferretería y batería de cocina.

Ha quedado abierta al servicio público la estación telefónica de Villagarcía.

Hoy llegó el vapor "Valroe", con cargamento de bacalao Labrador, de Islandia, consignado al almacén de la calle de Murillo.

Movimiento del puerto en el día de hoy: Entradas: "Luna", de Amsterdam, con cargo general; "Cabo Sacratif", de Bilbao, con cargo general. Salida: "Cabo Sacratif", para Barcelona, con cargo general.

Papel para envolver

Se vende papel de periódicos, para envolver, a 3 pesetas doce y medio kilos (arriba). Quedándose todas las existencias, a 2'50 pesetas arroba. Razon en la Administración de este periódico.

La correspondencia de Valencia

JOVENES SIN CARRERA

En toda la Prensa del 7 de julio del presente año, en la revista del Senado, consta la petición que para esta Academia Pelayo hizo un señor senador de la instalación de una Estación de Radiotelegrafía para experimentos de los alumnos.—Se hacen gestiones para que este Centro de enseñanza de prácticas y una estación completa de Telegrafía sin hilos.—Profesora de técnico y numeroso.—Se están montando clases nocturnas para empleados.—Informes y matrícula

Telegrafía sin hilos.—Correos, Telégrafos y toda clase de oposiciones y carreras especiales

Los valencianos en la guerra

El coronel de Artillería D. Francisco Llinás Brea ha sido recompensado, en reciente propuesta, con la cruz del Mérito Militar roja, pensionada, por los relevantes méritos contraídos en Melilla, donde ejerció los cargos de comandante general de Artillería, jefe de las tropas de la comandancia y parque móvil de amunicionamiento, jefe de la brigada automovilista y del grupo montado, presidente de la Junta técnica, director del parque y vocal de la Junta de Defensa.

El coronel Llinás, de familia de abolengo militar, puede ser considerado como valenciano. Pocos habrá que no recuerden aquí su trato afable y caballeroso. En Valencia permaneció muchos años; aquí eligió amigos cariñosos y discípulos brillantes en el período que se dedicó a la enseñanza.

Lleva unos diez años próximamente en África, y su nombre va unido a cuantos hechos de armas se han desarrollado en aquel territorio.

Para enumerarlos necesitaríamos gran espacio del periódico.

Su cooperación personal ha decidido en más de una ocasión el éxito de los combates. Sus superiores le quieren; sus inferiores le respetan y admiran.

Ha hecho del deber su culto. Lleva con exceso cumplido el tiempo de permanencia en África, y allí continúa, separado de los suyos, atento siempre a las tareas de sus múltiples cargos.

La cruz pensionada la tiene bien ganada. Está propuesto para otras recompensas...

Es un valenciano ilustre que honra a su patria chica.

Los pobres

Los señores Gobernador civil y director de la Asociación Valenciana de Caridad vienen celebrando estos días frecuentes y reservadas conferencias.

Tanto el Sr. Tejón como el Dr. Sanchis Bergón se han encerrado en el más absoluto mutismo.

He procurado indagar el motivo de las frecuentes reuniones, por medios indirectos, que nunca faltan cuando se trata de hacer averiguaciones de cierta índole, y si no todo el programa que llevan entre manos los indicados señores, sé lo bastante para, sin faltar a la debida discreción, decir algo del asunto de referencia.

Se trata de poner a los pobres de Valencia a cubierto de las contingencias que, lógicamente discurrendo, dedúcese que han de sobrevenir en el próximo invierno.

La guerra europea, que no es fácil prever cuándo ni cómo terminará, ha de originar, indefectiblemente, un período de hambre y de miseria, no solo en los países beligerantes, sino aún en el nuestro, a pesar de tener, como ningún otro, medios propios de vida y estar, por fortuna, alejado de la guerra.

Aquí hay muchas industrias que necesitan las primeras materias del extranjero, y esas primeras materias se agotan, sin esperanza alguna, por ahora, de reponerlas. Y lo que ocurre ya en el ramo de construcción de muebles, sucederá también en otras industrias importantes, quedando muchos obreros en huelga forzosa.

Esto, aparte de que las obras particulares están paralizadas: los capitalistas que tienen edificios empezados, los continúan, pero no emprenden nuevas obras.

En el puerto, en la casa de Correos, en el nuevo edificio para Sucursal del Banco de España y en el Palacio de Justicia, si se ultiima pronto el expediente de entrega a Gracia y Justicia, encontrarán ocupación muchos obreros, pero no todos los que necesitan ganar un jornal para subvenir a las necesidades de sus familias, y a esos individuos no se les puede dejar sin pan.

De esto precisamente se ocupan con el mayor celo los Sres. Tejón y Sanchis Bergón, dos patriotas del mismo temple, dominados por el más puro altruismo, expertos en esta clase de empresas y garantía segura para que Valencia deposite en ellos toda su confianza, con la seguridad de que han de conseguir resolver el conflicto a satisfacción de los más exigentes en materia de socorro al prójimo.

Desde luego, todos, absolutamente todos los repatriados de aquí tienen mesa puesta en los comedores de la Asociación Valenciana de Caridad, donde son pródigamente atendidos.

Y cuanto, más adelante, aumente la población flotante de obreros sin trabajo, se establecerán dos cocinas: una en la calle de San Vicente y otra en el Grao, cuyos locales y menaje necesarios ya se han adquirido, para que en Valencia no se quede sin comer ni un solo individuo, merced a los suministros que les proporcionarán las dos nuevas cocinas y la que actualmente funciona en la Asociación de Caridad.

Además se abrirán locales para dormir, confortables y limpios, donde encuentren albergue, en las crudas noches de invierno, los que de él carezcan.

No ignoran los Sres. Tejón y Sanchis Bergón, que de la caridad pudieran aprovecharse algunos holgazanes, y parece que este punto lo tienen bien resuelto: socorro al necesitado y castigo al maltrabajador.

Asimismo, la caridad valenciana podría atraer aquí los pobres de toda España, y como esto no puede ser, no por falta de voluntad, sino de medios, parece acordado que la caridad de Valencia sea para los valencianos.

Ahora, lo que procede es que en las restantes provincias de España haya un Tejón y un Sanchis Bergón, ó que, por lo menos, copien de aquí lo que debe establecerse en todas partes.

Quizá sería conveniente una disposición ministerial en este sentido, proposición que brindo al Sr. Sánchez Guerra.

Y mi más sincero aplauso a los señores Tejón y Sanchis Bergón.

Luis Gil Sumblera.

VINOS Y COGNACS de Jerez

MARQUES DEL MERITO

Representante: D. Ramón Canabarro Boix, Ruzafa, 72.—Teléfono 776

BALNEARIO DE BENIMARFULL (Provincia de Alicante)

Cura el herpes, catarros, reumatismo, etc. y enfermedades de los órganos genitales de la mujer. Magnífico servicio de coches en las estaciones de Cocentaina (Norte) y Muro (Gandía-Alcoy). Para informes: J. González, San Vicente, 186, y Balneario.

Obra nueva

Vidas Ajenas

Intimidades y anécdotas de Rodríguez Marín, Sorolla,

Los Quintero, Martínez Cubells, Primo de Ribera y

Escuder

3 Pesetas

En las principales librerías

Conflicto resuelto

Esta mañana se han reunido en el despacho de la Alcaldía, bajo la presidencia del Sr. Maestre, y asistiendo los concejales Sres. García Dutrás y Martínez Sala, los representantes de las Sociedades Progreso Pescador y Marina Auxiliante, de los pescadores del *bon* de Denia y los propietarios de las barcas movidas a vapor, y después de extensa discusión se ha resuelto en principio el conflicto pendiente, mediante la aceptación de los siguientes acuerdos:

Seguirán pescando las barcas a vapor durante el plazo de un mes, a contar del 15 del actual; pasada esta fecha se obligan a pescar en el punto que tengan por conveniente, siempre que sea fuera del golfo de Valencia.

De no convenirle al dueño de las barcas de vapor seguir pescando, viene obligado el propietario de dichas barcas a vapor a venderlas a las Sociedades Progreso Pescador y Marina Auxiliante, previa valoración por dos peritos, habiéndose aceptado en principio la solución, que será definitiva cuando la ratifiquen las mencionadas Sociedades, que se reunirán mañana, y de aceptarse, se verificará una reunión definitiva por los mismos señores que hoy han asistido a la Alcaldía.

Enseñanzas de la guerra

Si yo fuese predicador, y además muy elocuente, tomaría para tema de muchos sermones uno, que siendo hoy oportunísimo, sobre todo para auditores españoles, puede dar motivo a un estudio crítico de la historia de estos tiempos restaurando por dicho estudio aquella antigua luminar filosofía que fué hasta que la barbarie pedantesca de los enciclopedistas franceses, y luego la revolución jacobina, trastornaron los sentimientos, alma de la historia; la santa religión católica, madre de la civilización verdadera. He aquí el tema: "Fuera de la Religión no hay medio de asegurar la paz del mundo".

¿Quién hasta hace muy poco no pensaba que los tres deportes seguros de la mecánica, mantenedora del equilibrio europeo, eran de una consistencia y resistencia tan firmes, que el suponer, siquiera por un momento, que desvelarían e hicieran inestable el tan cacareado equilibrio, resultaba disparatada, absurda suposición? No añada para ello un idealismo, no una universal superfluidad, no; los deportes eran hechos y no ensueños. Primero, la continua, poderosa y creciente y cada vez más directa relación industrial y mercantil entre todos los pueblos, ya establecida y asegurada por la portentosísima multiplicidad y facilidad de medios de comunicación entre todas las naciones y por el incesante intercambio de libros, de inventos y Congresos internacionales con que todas las naciones venían concurrendo a cooperar al progreso de las ciencias y de las artes, hasta afirmación de la paz.

Cuando alguno hablaba de que esta "solidaridad", mejor sea dicho, esta fraternidad, deseada sólo, podía lograrse por el catolicismo, cuyo nombre bien indica que no es otro su fin sino el de hacer hermanos a hijos de un mismo padre a todos los pueblos, se reíanse compasivamente los sabios positivistas y burlábanse los impíos apaches de las ciencias. Pues bien, hoy se ve, hágalo ver bien cuantos hablan y escriben al pueblo; hoy se ve que los que se tenían por fundamentos de la paz, frutos más brillantes de la civilización, son precisamente la causa de la horrible guerra que hoy aflige al mundo.

Agujoneados por una insaciable codicia los industriales, ya individual, ya apinados en empresa, y los comerciantes avaros piden más y más mercados e imponen al mundo la obligación imperiosa de que a ellos se les faciliten mayor y más lucrativos medios de enriquecimiento, pues a esto obligan el desarrollo portentoso de la industria y la exigencia "del progreso comercial". Detrás del guerrero se acunra el mercader; detrás de la bandera véese marca de fábrica y el muestrario en las guerras modernas.

¿Qué decir de los pasmosos inventos de artillería, máquinas de guerra para tierra, mar y aire? ¿Acaso el coste de esto y de su mantenimiento y continuas perfecciones no se ha hecho insostenible ya? ¿Tanto, que la guerra se hacía necesariamente para recuperar lo gastado? Además, haciase necesaria porque el retardar en emplear los tales medios podía hacerlos inútiles si prontamente se se evitaba que los rivales aventajasen en la invención. ¡Grande y poderosa causa ha sido esta de la guerra!

¡Ah! pero la mayor para nosotros ha sido la llamada solidaridad humana, eso que entre nosotros se decía europeización. Eso ha matado el amor a la patria, eso ha deshecho otro de los más fuertes lazos y medios de paz: la familia. Y por fin, ha venido debilitado el más resistente de todos: la fe religiosa. Los pueblos, al cambiar de ideas, están en confusión babilónica; las leyes del divorcio se generalizan; el luto y la revuelta mezzolanza de costumbres crean nuevas sociedades.

Si, fe religiosa... el Reino de Dios y su Justicia. La otra civilización, ya la veis, ha hecho bancarrota.

JOSE ZAHONERO

Teatros y artistas

RUZAFÁ

Anoche inauguró este simpático teatro una temporada de cine y se presentaron películas nuevas y de gran efecto, que gustaron mucho al distinguido público que llenó todas las localidades.

PLAZA DE TOROS

El estreno de "El complot de los fantasmás", verificado esta tarde en Apolo, ha sido uno de esos éxitos que el público recuerda siempre. En verdad que la tal película lo tiene merecido, pues en ninguna hemos podido admirar las elegancias de presentación que en "El complot de los fantasmás", ni tan subyugante novedad en el argumento, ni tales riquezas, abundancia y vigor emocional en los recursos de la acción. El enredo, "nudo", de este film, de una gran enseñanza moral, sirve como de tapiz, en que la inventiva del autor traza los más nuevos, interesantes y sentimentales incidentes; y, ya hace explayar al ánimo en la visión de dulces escenas de amor; ya lo oprime con la de trágicos, ora le sorprende con el auxilio de no sospechados elementos dramáticos, ora le maravilla con el riesgo personal que amenaza a los actores. "El complot de los fantasmás", que solo se dará esta noche y mañana, es una obra sensacional, única en su género.

PLAZA DE TOROS

Reanudáronse anoche las representaciones de zarzuela, representándose "Eva", en la que la señorita Casesnovas se distinguió, obteniendo muchos aplausos.

Hubo mucho público, que pasó una velada agradable.

Sección religiosa

SANTOS DE MAÑANA.—La Exaltación de la Santa Cruz y la fiesta del Santo Cáliz. Misa y oficio de la Santa Cruz, con rito doble mayor y color encarnado.

CUARENTA HORAS.—Concluyen en la Iglesia de Nuestra Señora del Rosario (Marchales). Se descubre a las cinco y media de la mañana y se reserva a las diez de la tarde.

NOVENA DE MARÍA.—Nuestra Señora de la Antigua, en el Patriarcal.

Gran Gimnasio y Academia de Egrima

(Antigua Casa de Chust fundada en 1870)

Sucesor Matías Calomardo Chust

Clases de gimnasia sueca, ortopedia y de acróbata.—Masajes e hidroterapia.—Luz de día, mañana ocho a una y tarde de cinco a nueve.—Especial para señoras, de tres a cinco.—Visítese el establecimiento.

GOBERNADOR VIEJO, N.º 3

TEATRO APOLLO

Esta noche

Extraordinaria

EL COMPLIT DE LOS FANTASMÁS

1.600 metros :: Cello

No deje de verla. Es lo más nuevo y emocionante que se conoce.

PALACIO DEL CINE

A los propietarios

Libros de cien hojas de recibos abonados para el pago de alquileres. De venta en la Administración de este periódico, al precio de una peseta.

La becerrada de esta tarde

Entrada media plaza. Agita á las cuatro el moquero el Sr. Canales, desfilan los chicos y escucha una nación Martincho, de las que destiñen la color del rostro. El primer becerro ha sido un chino pequeño, abierto de pitones, si que también haido. Garrocha y Carranza prenden 2.50, y Martincho, después de dar una serie de inmaculables de pases, siendo ovacionado en cada uno de ellos, suelta una estocada baja, con vistas al chaleco, y hay oreja, ovación, serpentina y rabo. El segundo también es pequeño, pero mejor colocado de defensas. Por su manoseo es retirado al corral. El sustituto salta tres veces la valla, hay lanceos de Martincho, le prenden tres pares y muere el becerro de seis pinchazos y una entera, que basta. El tercer becerro ha sido más bravo que los anteriores, y el aburrimento ha seguido. Le han adornado el mortillo con dos pares

y medio, clase infima. Martincho da una serie de mantazos, que se aplauden. Atiza cuatro pinchazos y una estocada atravesada, que han bastado para terminar el tercer sacrificio. La cuarta chota revuelca á un capitalista, que es detenido como premio á su proeza. David y Trallero le adornan con tres pares, y Martincho lo manda al desolladero previo un revolcón, varios muletazos y una estocada caidísima. En el quinto, un capitalista pide permiso para torear y le es denegado. Después de lancear un ratito el matador, se arroja al ruedo otro capitalista, el cual es despedido de la plaza. Garrocha y Redondillo cueigan tres pares asaz malos. Martincho hace una faena de muleta, coreada con olés, y termina con un pinchazo, media caída y una entera buena. (Oreja, zapatos y rabo.) El último ha sido el más grande y con unas astas descomunales. Martincho no se amilana y lancea con valentía. Parean Zaragoza y Trallero, y Martincho da fin al toro de un pinchazo hondo y una estocada bonísima, entrando superior.

SERVICIO TELEGRÁFICO Y TELEFÓNICO

AGENCIA MENCHETA

MADRID 13, 14'30

La prensa

"El Imparcial".—Publica las declaraciones de Pablo Iglesias. Este reitera su juicio favorable á la completa neutralidad de España, y añade: "Solo en el caso de agresión, debíamos llevar todos las armas en la mano. Intervenir sería un crimen. Llegaríamos á la total ruina de España y no favorecería nada á los aliados, por quienes sentimos vivas simpatías, y se pondrían al descubierto los defectos de nuestra organización militar. El político que escalase el Gobierno para romper la neutralidad, merecería que el pueblo español le arrojará de él." "El Liberal" dice: "Los alemanes no pueden reparar sus bajas ni provisionarse con tanta facilidad como lo hacían á fines de agosto. En cambio, los aliados reciben diariamente tropas de refresco. Indudablemente la situación ha mejorado considerablemente para los invadidos. Eso no quiere decir que no haya alteraciones en la campaña." "La Mañana".—Entiende que la animación del pueblo no debe ir solo contra los alemanes, sino también contra el conde de Benavente.

"El País".—Elogia grandemente la actitud de Inglaterra que, sin ir á tomar un pedazo de tierra á Alemania y á Austria, está prestando un excelente servicio á la libertad y á la civilización. "El Debate" se expresa en los siguientes términos: "A pesar de las informaciones tendenciosas que se afirman, en conjunto, que los alemanes han obtenido otra nueva victoria." "El Universo" dice: "Las naciones beligerantes no deben desear la voz paternal del Papa, que las llama para que hagan la paz."

MADRID 13, 15'15

Disposiciones de Guerra

El "Diario oficial del ministerio de la Guerra" publica las siguientes disposiciones: Nominando ayudante de campo del general Sr. Blanco al capitán de Caballería don José Estada. Dejando en situación de excedente, en la tercera región, al teniente coronel de Ingenieros D. José Maestre.

La "Gaceta"

Ha aquí la parte dispositiva más importante del diario oficial. Organizando en Madrid un curso breve para los maestros nacionales, destinado á la extensión de su cultura general y profesional. Declarando el cargo de patrono de cualquier institución de carácter particular, de confianza y honorífico. Abriendo un concurso, por término de rotas, entre las casas navieras para establecer un servicio subvencionado de Correos, con vapores rápidos, entre España y la Gran Bretaña. El servicio será trisemanal y durante el plazo de tres meses, prorrogables por otros tres.

Que los directores de las estaciones sanitarias marítimas hagan presente á los capitanes y consignatarios la conveniencia de dotar á los barcos de mecanismos que impidan bajar á tierra las ratas de dichos barcos, ó subir á ellos las de tierra.

Lo que dice el Sr. Dato

Estuvo esta mañana el jefe del Gobierno largo rato en su despacho de la Presidencia, y allí recibió á los periodistas, ante los cuales se expresó en los siguientes términos: —He conferenciado, por teléfono, con el ministro de Estado, quien me ha confirmado la noticia que ya publica la prensa, facultado por el gobierno francés, de que el centro y el ala derecha del ejército alemán han retrocedido. En San Sebastián no ocurre novedad. Me anunció el señor marqués de Lema que se disponía á trasladarse al palacio de Miramar, para despachar con el Rey y ponerle á la firma el decreto nombrando gobernador civil de Castellón al redactor de "La Epoca" Sr. López Nagnin. Por la vacante que dicho señor deja de diputado provincial, se presentará el exmatador de toros D. Luis Mazzantini. El Sr. Sánchez Guerra me visitó esta mañana y charlamos un rato sobre asuntos de actualidad. El presidente general de España en África me ha comunicado la ocupación de dos nuevas posiciones. He aquí el texto del telegrama en que me dió la noticia: "Hoy hemos ocupado dos nuevas posi-

nes en la otra orilla del Río Martín, que consideráramos necesarias para evitar las agresiones y las bajas que desde allí nos hacían casi á diario los moros.

La operación se realizó á la descubierta, llevando la parte principal de la operación la mehallá mandada por el teniente coronel Sr. Cabanellas, con fuerzas de los tabores.

Fué auxiliada esta fuerza por parte de la brigada del general Sr. Berenguer con dos baterías de artillería.

El enemigo huyó á los disparos de cañón, casi sin oponer resistencia.

Los ingenieros militares procedieron á fortificar las posiciones, que quedaron en buenas condiciones de defensa á las seis de la tarde, cuando se retiraron las tropas.

Vimos tres muertos y tres heridos de la mehallá y un herido del tabór.

Además tuvimos tres individuos de Ingenieros heridos, y levemente en una mano el teniente de dicha arma Sr. Merméda."

—Como ven ustedes—siguió diciendo el Sr. Dato,—la operación no carece de importancia.

La Cámara de Comercio española de la Habana ha pedido que el Gobierno habilite una zona neutral en un puerto, á ser posible en el de Cádiz, para recibir los productos de aquellas islas, que antes eran desembarcados en Hamburgo.

Crean que con esta medida se beneficiarían los intereses hispano-americanos.

En Londres se ha publicado un "Boletín", diciendo que España ha proclamado su neutralidad de acuerdo con Alemania, y dispuesta á intervenir al lado de dicha nación cuando lo crea conveniente.

Esto es un infundio. No nos liga compromiso con ninguna nación beligerante, y estamos resueltos á mantener nuestra neutralidad á todo trance.

Anoche me visitó el alcalde de Barcelona para interesarme en varias peticiones que había formulado á los ministros de Hacienda y Gobernación, principalmente la resolución del expediente de las aguas de aquella capital.

Indiqué al Sr. Boladeres que los graves asuntos derivados de la guerra internacional ocupa toda la atención del Gobierno, que no puede dedicarse al estudio de este asunto, que, aunque importante, es de un interés secundario.

Me visitó el Cardenal Sr. Herrera, que esperará en Madrid el regreso de la corte para cumplimentar á SS. MM.

Mañana, á las tres y media, habrá Consejo en el ministerio de la Gobernación.

El Gobierno no tiene noticia oficial del supuesto descubrimiento, en Tánger, de un complot y un depósito de armas, de que se ocupan algunos periódicos.

MADRID 13, 16'15

De Guerra

En el ministerio de la Guerra se nos ha facilitado un telegrama oficial dando cuenta de la ocupación de dos nuevas posiciones en la orilla de Río Martín.

Solo añade el telegrama que nos ha facilitado el Sr. Dato el detalle de que en la posición alta han sido emplazados los cañones de una sección de artillería de montaña, mientras se dispone el envío de piezas de mayor calibre.

BARCELONA 13, 17'30.

Los catalanistas

Ha sido denunciado á los tribunales de justicia el presidente del Centro Autonomista de Dependientes de Comercio, por el discurso que pronunció el viernes último en el Salón de Ciento al hacer entrega de la bandera catalana al alcalde. Se le acusa de haber dirigido ataques á la integridad de la patria.

Una comisión de dicho Centro ha visitado al gobernador civil para protestar de las cargas que les dió la policía al salir del Salón de Ciento.

El gobernador fundamentó la conducta de la policía en las razones que expuso ayer respecto á lo inopinado del acto realizado por los catalanistas.

Añadió que estas cargas fueron beneficiosas para los manifestantes, pues de no haberles cortado el paso y seguido adelante, en las Ramblas les hubiesen recibido á tiros los "requetés" y los radicales.

Los comisionados negaron que arrojaran ladrillos desde los balcones ni que injuriaran á la policía.

La entrevista, que comenzó con alguna tirantez, terminó afectuosamente, gracias á la habilidad del Sr. Andrade.

Exponiéndose ha sido suspendida la manifestación acordada para hoy para demostrar simpatías á una figura que adorna la estatua de Colón y que simboliza á Cataluña.

El gobernador puso algunas restricciones, consentía el homenaje, pero no la manifestación, por no figurar en la solicitud de autorización que se le presentó.

Esta mañana se notó la presencia de Gui-

merá y de algunos jóvenes catalanistas por los alrededores del monumento á Colón. El Sr. Andrade, hablando de este asunto, ha expresado su opinión de que esta clase de actos no tienen razón de ser.

El general Huerta

Ha llegado á Barcelona el expresidente de la República de Méjico, general Huerta. Se hospeda en una casa particular de la calle de Floridablanca.

Los pescadores

En virtud de un concierto entre la administración de Consumos y los fabricantes de hielo, éstos subieron el precio del artículo.

Los dueños de barcos de pesca, ante este nuevo gravamen, que dificultaba la industria, los amarraron y se declararon en huelga.

Hoy han celebrado un mitin en el teatro de la Marina, para protestar de la subida del precio del hielo.

Ha habido discursos enérgicos, pidiendo que se eche á tierra el concierto referido, y por aclamación han sido aprobadas las siguientes conclusiones:

Que el hielo que se embarque para la conservación del pescado sea considerado como uno de los enseres de la pesca y no debe satisfacer derechos de consumos.

Solicitar de las autoridades apoyen esta petición.

Una comisión visitó al Sr. Andrade, quien encontró razonable la petición y ofreció telegrafiarla, bien recomendada, al ministro de Hacienda.

También estuvo la comisión en el ayuntamiento, donde dejó copia de las conclusiones.

¿Lerroux en Barcelona?

Se rumorea que hoy debe llegar el señor Lerroux á Barcelona, en automóvil.

Hasta ahora no hemos podido comprobar su presencia en esta capital.

Los peluqueros

La huelga de oficiales peluqueros está igual.

Hoy han intentado los huelguistas algunas colisiones.

Se considera fracasada la huelga.

En la mayoría de las peluquerías se ha trabajado esta mañana normalmente.

La conflagración europea

MADRID 13, 16'15

Los servicios avanzan

Paris.—Los servicios persiguen el movimiento de avance, buscando el contacto con las tropas rusas.

Ocupación de una plaza

Paris.—Los montenegrinos, después de un reñido combate con los austriacos, ocuparon la plaza de Sotcha.

Las bajas por una y otra parte fueron considerables.

Petición de 2.000 millones

Paris.—Dicen de Viena que el ministro de la Guerra ha pedido 2.000 millones de francos al de Hacienda para proseguir la campaña.

Este ha contestado que le es imposible atender la petición por la anomalía que reina en los mercados europeos.

Noticias de Bélgica

Amberes.—Oficial.—Las provincias de Amberes y de Limburgo se hallan completamente libres de alemanes.

Lo mismo ocurre en la región Oriental de Flandes.

Los belgas han recuperado, después de reñido combate, la plaza de Termonde.

Una columna alemana que marchaba en dirección de Monglesgand y de Ruggen, hizo un cambio brusco de movimiento y marchó hacia el Norte.

Los belgas la empujaron hacia el Sur.

Las esperanzas de un ministro

Londres.—El ministro de Marina ha declarado que la situación de las fuerzas aliadas en Francia es mucho mejor de lo que se esperaba.

"La batalla que se está librando—añadió—constituye un triunfo para los aliados.

Pero aunque así no fuera, aunque hubiera constituido un fracaso, no por eso dejaría de tener esperanza, mejor dicho, fe ciega, en el éxito final.

Suceda lo que suceda, el final de la campaña será favorable á los intereses de Inglaterra y de la civilización.

Inglaterra mantendrá á todo trance su supremacía en el mundo civilizado. Para terminar la guerra urge que la Gran Bretaña envíe con rapidez al Continente un ejército de un millón de hombres.

Informes oficiales del gobierno francés

Burdeos.—El ala izquierda del ejército alemán continúa retrocediendo hacia el Aisne ante el empuje de los aliados.

Los franceses han pasado el río Marne, entre Epinay y Vitry-le-Francois.

El ala derecha del enemigo también retrocede.

Hemos recuperado á Luneville."

MADRID 13, 17'15

Mulhouse.—El Kaiser

Londres.—Los franceses han recuperado la plaza de Mulhouse, que perdieron en agosto último.

Dícese que el Kaiser se halla en Luxemburgo.

La causa de la retirada.

—El hijo de Delcassé.—

Llegada de un barco :

Burdeos.—La causa de la retirada de los alemanes estriba en haber sido cortada la base de las operaciones de aprovisionamiento de su ejército.

El hijo de Delcassé, herido en el combate de estos días, ha sido trasladado al hospital de Pionville.

Burlando la vigilancia de los buques alemanes ha logrado fondear en Burdeos un vapor francés que procedía de la Argentina.

Noticias de origen inglés

Londres.—Los despachos dando cuenta de la retirada de los alemanes han causado inmenso júbilo.

El general French ha telegrafiado dicién-

do que sus tropas persiguen á los alemanes, á los que hacen muchísimos prisioneros.

En Berlín la noticia de la derrota ha producido gran excitación.

Ha habido disturbios y choques entre el pueblo y el ejército.

Organizáronse manifestaciones, dando muerte al imperialismo y otros gritos subversivos.

Más noticias oficiales del gobierno francés

Burdeos.—Continúa la lucha.

Los alemanes fueron perseguidos por los aliados desde el río Our al Argonne.

Se sostienen los alemanes en Seusano y en los montes de Reyms.

Se esperaba que el enemigo iniciase un ataque para conseguir separar los ejércitos de Pau y Joffre, pero hasta ahora no lo ha intentado.

Lo que sí realizó fué un desesperado esfuerzo sobre Nancy, pero fué batido y obligado al repliegue.

El ataque de los franceses al centro del ejército alemán causó en éstos gran perturbación.

Este ataque, realizado por el Escalda, fué de verdadera sorpresa.

Hay quien cree que las tropas atacantes eran soldados ingleses procedentes de Ostende.

Otros añaden que estos ingleses habían desembarcado recientemente en Dunkerque.

En el campo de operaciones

Paris.—Los ministros Briand y Sembac fueron en automóvil al campo de operaciones hasta el río Our, donde abrazaron al general Monouy.

Dicen estos ministros que la derrota de los alemanes es general en toda la línea de combate.

General prisionero

Paris.—En uno de los encuentros parciales del combate total fueron hechos prisioneros un general de división alemán con su Estado Mayor.

Cerca de él se rindieron también 150 soldados.

Prisionero que escapa

Paris.—El célebre teniente alemán Foster, conocido por los sucesos de Taberna, logró fugarse de su prisión y escapar en un automóvil.

Un batallón vacila

Paris.—"Le Figaro" refiere lo siguiente: "Durante lo más recio del combate, un batallón francés recibió orden de avanzar hacia un camino sobre el que caía un diluvio de balas.

El batallón vaciló y se replegó hacia un bosque inmediato.

Entonces, un comandante y un capitán avanzaron tranquilamente, ante los atónitos ojos de los soldados.

El comandante se volvió á los soldados, diciéndoles:

—¿Por qué, hijos míos, no nos seguís? Los soldados avanzaron resueltamente, entonando la Marsellesa."

Heridos y prisioneros

Paris.—En omnibus-automóviles llegan numerosos heridos franceses é ingleses.

En un tren llegaron 250.

Por la estación de San Nazaire vinieron 700 prisioneros alemanes, de ellos 50 heridos.

La destrucción de Dinant

Paris.—Confírmase que los Alemanes, antes de abandonar Dinant, encerraron á las mujeres y niños en un convento y fusilaron á centenares de hombres, prendiendo fuego á las casas.

MADRID 13, 18'15

La evacuación.—Siguen los informes de origen francés

Burdeos.—Sigue la retirada de los alemanes, que parece que han renunciado á ocupar el Occidente de Bélgica y el NO. de Francia.

Han evacuado ya las plazas de Lille, Armentieres, Valenciennes, Tournay y Vailleur.

Los rusos siguen avanzando.

—Informes franceses : : : :

Paris.—Los rusos siguen su avance con tesón.

Han cortado el ala derecha del ejército austriaco y han tomado las posiciones fortificadas de Opoles y Turoning.

Referencias inglesas sobre la excitación en Berlín : : : :

Londres.—Triplantes de barcos llegados á las costas de la Gran Bretaña confirman la excitación que en Berlín existe por el percance sufrido por los alemanes. Dicen que cunde el desaliento y que se espera de un momento á otro un grave acontecimiento en Berlín.

Proclamas

Paris.—Los generales Joffre y el del ejército alemán han dirigido proclamas á sus respectivos ejércitos, diciéndoles que el combate que actualmente se está librando es decisivo y excitándoles á que se dejen matar antes de abandonar un palmo de terreno.

MADRID 13, 18'15

De San Sebastián

El Rey paseó por las calles de la capital, entrando en el ministerio de jornada para inquirir noticias de la guerra.

Marcharon á Hendaya en automóvil la esposa del Sr. Lerroux y el Sr. Morayta.

Toros en Madrid

Alternativa de Saleri II

Seis reses de Pérez Tabernero para Vicente Pastor, Martín Vázquez y Saleri II, que toma la alternativa.

Una buena entrada, sin llegar al lleno. PRIMERO.—"Manguero" de nombre, cárdeno, bragao.

Saleri le saluda con seis verónicas muy ceñidas, que son aplaudidas.

En quites está valiente el diestro y adornado.

Seis varas y dos caídas. La lidia se lleva muy mal.

Salinero y Pepín, mal en banderillas.

Pastor dá la alternativa á Saleri II con el ceremonial conocido y entre los aplausos del público.

Viste el espada terno perla y oro, y pasa de muleta valiente, pero sin filigranas.

En algunos momentos es el toro el que torea al espada.

Pastor mete el capote con gran oportunidad.

Tirándose bien, deja Saleri una buena estocada.

SEGUNDO.—"Corredor", grande y también con bragas.

Vázquez lancea por verónicas de las de olé!

Cuatro varas y dos caídas.

Chafillo y Bazán, bien en banderillas.

Vázquez, de acero y oro, breve faena, un pinchazo y una estocada buena. (Palmas.)

TERCERO.—Sin nombre, jabonero sucio.

Pastor lancea con mucho movimiento de pies.

El toro es manso.

El público pide se le condene á fuego. El presidente no accede y saca el pañuelo verde.

Salen los cabestros y es retirado al corral.

Le sustituye un toro negro, llamado "Paluquero", con tibia amarilla y negra y enorme tripa.

Pastor lo lancea sin lucimiento.

Es condenado el animalito al tuesten, y se encargan de ejecutar la sentencia Sordo y Morenito.

Pastor, echando el cuerpo fuera y arrojando el brazo, deja una estocada traserá y atravesada. (Pitos.)

Descabella al cuarto intento. (Mas pitos.)

CUARTO.—"Manzano", berrendo, grande, pero con trazas de buey.

Pastor no logra alegrarlo con sus verónicas.

Es condenado á fuego.

Pastor, valiente, pero echándose fuera, un pinchazo y media atravesada.

Signe la corrida.

Toros en Murcia

MURCIA 13, 19'15

Corrida á beneficio de la Asociación de la Prensa.

La plaza adornada. En el ruedo el escudo de la Asociación, formado con serrín de colores.

Un entradón colosal.

Los trenes han llegado atestados.

Reses de Gregorio Campos, para los hermanos Gallo y Alcalareño, que toma la alternativa.

PRIMERO.—Alcalareño le saluda con cuatro verónicas y un excelente molinete. (Palmas.)

DE RE TAURINA

Los propósitos de la nueva empresa — Martincho, potencia. — Belmonte se va a América. — Gallo no torea. — Pepito pide 20.000 pesetas. — Freg y Posada, base de una corrida.

Hemos pasado una temporada teniendo nuestra atención pendiente de lo que sucedía en la plaza de Toros.

Las noticias adquiridas, pertenecían todas ellas al dominio privado.

Creemos que al público solo le interesa el espectáculo, y que su derecho de principio en la taquilla y termina en el arrastre del último toro.

Hay un cartel que anuncia la combinación de matadores y el origen de las ganancias, y él puede ser eficiente para asistir o no al espectáculo.

Hablar de si los negocios van bien o mal, pertenece al comentario de café, pues en ningún caso, los empresarios llaman al público para darle parte en las ganancias o hacerlo participe de las pérdidas.

La Artística Valenciana está hoy en quiebra. El juzgado ha dispuesto la formalización de ella, y al frente del negocio taurino figuran los señores D. Manuel Torres, D. Jacinto Fernández y D. Andrés Alfaro.

Al tomar posesión de la plaza estos señores, dieron por nulos los pases de la anterior empresa, renovaron el personal, nombraron jefe de acomodadores a D. Miguel Martí, y se dispusieron a dar principio a la nueva temporada.

Los señores nombrados se encierran en prudente reserva. Los primeros días son penosos, y más en un negocio de la importancia de la explotación del espectáculo taurino.

Empleado para entender cuestiones administrativas, es D. Manuel Javier. Este señor también se ha encerrado en un mutismo absoluto, y de los propósitos de la nueva empresa solo sabemos que piensa dar unas becerradas, una corrida económica y una corrida con Pepito Maravilla, que matará seis toros, y quizás, quizás una novillada.

Seguirán becerradas, y en el mes de octubre entrará de lleno en lo formal. Con Belmonte no pueden contar. El trianero marcha a América y se dispone a ceñirse a los toros y a los talegos de monedas de oro.

Seguirá, si no hay tropiezo, su carrera triunfal, y su toro emocionante hará levantar de sus asientos a los descendientes de Moctezuma.

Gallo (Rafael), el mago prodigioso de la pañosa y muleta, parece ser que no toreará tampoco.

Y queda solo como trensa de fuerza Joselito Gómez, que terminará la temporada matando seis toros.

Dicen que dicen que Joselito pide poco dinero, solo 20.000 pesetas, y esta minucia monetaria no será óbice de que se firme el contrato, si rebaja un poco el precio, allá allá las 15.000 pesetas, y Maravilla afilará sus espaldas para torear en Valencia una corrida.

La corrida económica se dará con Freg y Posada, como base, y en la novillada Martincho tendrá un hueco, sonando el nombre de Mestizo ó el de dos toreros andaluces.

Y por hoy no va más. Deseamos acierto a la empresa judicial (valga la frase) y que no sigan mareados con la expedición de pases.

Crónica religiosa

Cultos para mañana: En la Metropolitana, a las nueve y media fiesta a la Exaltación de la Santísima Cruz con sermón, siendo expuesto el Santo Cáliz a la adoración de los fieles.

—En las iglesias de costumbre, ejercicio en sufragio de las almas del Purgatorio. —En la Santísima Cruz, fiesta al titular con sermón a las diez por el clero y cofradía. Por la tarde, después de vísperas, procesión claustral con el *Lignum Crucis*.

—En la iglesia de San Lorenzo, a las cinco de la tarde Quinario a San Francisco para conmemorar la Impresión de sus llagas, predicando este día y los siguientes el P. León Villendas, franciscano.

—En la parroquia de Nuestra Señora del Rosario, de Marchalenes, a las cinco y media misa de descubierta. Por la tarde a las seis se cantará el trisagio, procesión claustral y solemne reserva.

—En San Juan del Hospital, continúa el mes consagrado a Nuestra Señora de las Mercedes a las siete y media con misa de Comunión y ejercicio.

—En la parroquia de San Martín, la Obra de Señoras de la Asunción de la Santísima Virgen celebrará el día 15 solemne ejercicio a las ocho con misa rezada de Comunión en el altar de la Virgen, cantándose luego la Salve y los gozos.

TOROS Y TOREROS

Salamanca
Reses de Anastasio Martín, para Gaona, Paço Madrid, Posada y Belmonte.

Gaona dió al primero un metisaca y una buena estocada, y al quinto lo despachó de un pinchazo y una gran estocada.

Paço Madrid dió al segundo una entera, y media caída al sexto.

Posada empleó media tendida, un pincha-

zo y media bucanen el tercero, y media en lo alto y descabelló en el séptimo.

Belmonte faena artística en el cuarto y estocada baja; en el octavo, que había volteado a Piliñ y era un pajaraco, entró cuarteando y medroso cuatro veces, para otros tantos pinchazos, y descabelló al cuarto golpe. Resultó con un varetazo de poca importancia en una pierna.

Baza

Toros de Antonio Guerra. El primero se inutilizó los cuartos traseros al saltar la valla, y, arrastrándose, tomó tres varas, descabellándolo Morenito de Algeciras. En el cuarto dió Morenito una superior estocada.

Manolete, pinchazo hondo y superior en el primero suyo, y dos pinchazos y media superior al quinto.

Joselito estuvo superior con la capa, banderillas y muleta.

Matando dió un pinchazo bueno al tercero, y al que cerró plaza una estocada superior. Obtuvo las orejas de sus enemigos y fué llevado a la fonda en hombros.

Alcañiz

Toros de Alaiza, buenos. Rubío estuvo colosal, obteniendo dos orejas y siendo llevado en hombros a la fonda. Ale, superior; también obtuvo dos orejas y fué llevado a hombros al alojamiento.

Noticias militares

El 8.º regimiento de Artillería

Por referencias de testigos presenciales sabemos que la excursión del 8.º regimiento montado de Artillería a Almansa ha constituido un verdadero viaje triunfal, por los agasajos y atenciones que jefes, oficiales y tropa han recibido de los vecindarios y autoridades de los pueblos del tránsito y de los de Almansa.

La marcha se realizó en la forma que ya indicamos, sin cansancio para la tropa, que dió, durante las jornadas, pruebas de su excelente espíritu militar.

En Almansa, la fuerza tuvo un recibimiento cariñoso en extremo. El alcalde, D. Diego Enriquez de Navarra, publicó un bando anunciando al vecindario que el día 17 llegaría el regimiento y excitando al pueblo a que diera nueva muestra de su hidalga hospitalidad, esmerándose en procurar que les fuera a los huéspedes la estancia en la población lo más agradable posible.

El vecindario en masa se excedió en atender los deseos de su digno alcalde, disputándose el honor de albergar a la fuerza.

Ayer hubo tiro, cuyo ejercicio resultó brillante, respondiendo a las acertadas disposiciones del digno coronel del regimiento don Arturo Camilleri.

Hubo blancos admirables que honran a la oficialidad y la tropa.

Anoche hubo baile en el Casino, en honor de los jefes y oficiales, resultando una fiesta brillante.

El regimiento emprenderá el regreso a Valencia en la madrugada de mañana.

Regreso

El ilustrado capitán de Infantería D. Ildefonso de Molins, hijo y ayudante del Capitán general de la región, ha regresado esta mañana, en el tren mixto, de Almansa, en donde ha presenciado los ejercicios de tiro del 8.º regimiento de Artillería.

El Sr. Molins viene satisfecho de su excursión, elogiando las prácticas de tiro, cuyos problemas se han desarrollado en condiciones difíciles, con éxito espléndido.

Destinos

Han sido destinados al regimiento de Infantería de la Princesa los primeros tenientes D. Vicente Salvador y D. Antonio Galera, y al cuadro de Eventualidades de Melilla el primer teniente del regimiento de Tetuán D. César Colomer de Lúca.

Sucesos

Desgracia

Constantemente hemos de ocuparnos de desgracias determinadas por descuidos en gentes que no pueden ignorar el peligro.

Ayer, un operario de la fábrica de alcohol que D. Bernardo Vidal Mompó tiene en Alcudia de Crespins, llamado Rafael Sanz Bataller, entró a limpiar un cono, y en él encontró la muerte por el ácido carbónico que contenía.

Detención

La Guardia civil de Carcagente ha detenido a un vecino de dicho pueblo llamado Vicente Vidal Pastor, reclamado por el juzgado de instrucción de Alcira.

Denuncias

La benemérita de Silla y Canals ha formulado varias denuncias de cazadores por carecer de licencia, carreteros por faltar al reglamento de policía de caminos y pastores por pastoreo abusivo.

Herido

Manuel Gil Pisá, de 32 años, ha tenido la desgracia de lastimarse esta mañana con una sierra los dedos anular y meñique de la mano izquierda, siendo necesaria la amputación de los miembros lesionados en la casa de Soorro del Puerto.

Fallecimiento

En el Hospital ha fallecido durante la pasada noche Manuel Cabanes, de 36 años, que ingresó anteayer en dicho centro benéfico, a causa de un envenenamiento.

Sección Amena

En una peluquería. Un bohemio va a cortarse el pelo, que lleva extremadamente largo.

—¿Quiere usted que le lave la cabeza?— le pregunta el peluquero.

—No.

—Es que la lleva usted llena de polvo.

—Pues por eso mismo. Son polvos insecticidas.

Una chica de pueblo entra a servir en Madrid a una señora muy presumida.

—Le advierto a usted que aquí es muy duro el trabajo, y que le daré a usted mucho que hacer personalmente— le dice la señora.

—No se apure usted por eso, señora, que ya estoy acostumbrada al trabajo. ¡Como que en el pueblo tenía que cuidar de doce vaqueas...!

Murió un novio en vísperas de la boda. Los parientes, para consolar a la novia, le decían:

—Da gracias a Dios: te ha evitado que te casaras con un muerto. A poco más, hubieras pasado la luna de miel en el cementerio.

CHABADA

Nota musical segunda, irterjección la primera, vegetal tercera prima, musical nota la tercera, profundidad prima tres y el todo, cualquiera acierta, es caritativa orden de la Católica Iglesia.

Solución a la anterior: Embarazada. **La Correspondencia de Valencia** Nuestro periódico se halla a la venta en Madrid D. Antonio Fernández, puesto de periódicos de la calle Mayor, Kiosco de la Puerta del Sol, esquina a la calle Mayor, Kiosco de la calle de Alcalá, esquina a la de Peligros. Imp. de José Guix, Miñana, 7 y 9, Valencia.

COMPANIA VALENCIANA DE VAPORES CORREOS DE AFRICA

SERVICIO A BARCELONA
Salidas fijas todos los martes, jueves y sábados, a las seis de la tarde, admitiendo carga de DOMICILIO a DOMICILIO. — Espaciosas y cómodas cámaras de primera y segunda clases, con excelente alumbrado eléctrico. — Fonda. — Inmejorables condiciones para tercera clase. — TELEGRAFIA SIN HILOS EN TODOS LOS VAPORES.

SERVICIO DE ITALIA
Salidas todos los viernes para Tarragona, Barcelona, San Feliu, Marsella, Génova y quincenalmente para Lión, admitiendo cargo y pasaje.

SERVICIO SEMANAL PARA ALICANTE, CARTAGENA, ALMERIA, MELILLA Y MÁLAGA
Salidas todos los viernes a las ocho de la noche.

LINEA DE CANARIAS
Salidas los días 2 y 17 de cada mes, a las ocho noche, para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Melilla, Alhucemas, Rio Martín, Ceuta, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán, Saffi, Mogador y Canarias.

Inmejorables camarotes para pasajes de 1.ª y 2.ª Buen alojamiento para tercera.

Las notas para el embarque de mercancías deben entregarse en la consignación, por lo menos doce horas antes de la salida del vapor, y la mercancía debe estar al costado del buque tan pronto como éste fondee.

CONSIGNATARIOS
COLA Y MAYCAS
LIBERTAD, 10 (PUERTO). — TELEFONO NUM. 1044

Las Esquelas Mortuorias
SE ADMITEN EN
"La Correspondencia de Valencia"
hasta las 6 de la tarde

Una señora

ofrece comunicar GRATUITAMENTE a todos los que sufren de neurastenia, debilidad general, vértigos, ruma, estómago, diabetes, lisis, asma, neuralgias y enfermedades nerviosas, un remedio sencillo, verdadera maravilla curativa, de resultados sorprendentes, que una casualidad le hizo conocer. — Curada personalmente, así como numerosos enfermos, después de usar en vano todos los medicamentos preconizados, hoy, en reconocimiento eterno y como deber de conciencia, hace esta indicación, cuyo propósito, puramente humanitario, es la consecución de un voto. — Dirigirse únicamente por escrito a D.ª CARMEN P. G. GARCIA, Arribau, 24, BARCELONA.

PRECEPTOS HIGIENICOS

QUE DEBE CONSERVAR LA MUJER DURANTE EL Embarazo, Parto y Puerperio Por el Dr. D. F. VIDAL SOLARES DE LAS FACULTADES DE MADRID Y PARIS ANTIGUO INTERNO POR OPONICION DE LOS HOSPITALES DE PARIS, ETC. 7.ª EDICION

Obra indispensable a toda mujer en cinta para combatir las indisposiciones que suelen presentarse durante la gestación, parto y puerperio. La nueva edición contiene 200 grabados intercalados en el texto y 460 páginas. Vendese a 6 pesetas el ejemplar en las principales librerías y en casa del autor, Paseo de Gracia, 30, principal, Barcelona.

Para los suscriptores de LA CORRESPONDENCIA DE VALENCIA, a 5 pesetas el ejemplar.

Subasta

de un campo en Silla Con intervención del corredor colegiado D. Carmelo Muñoz, calle Maldonado, núm. 12, principal, (teléfono número 888), se subastará y rematará, si las posturas fueren aceptables, el día VEINTIUNO DEL ACTUAL A LAS OCHO HORAS, en el despacho del notario D. Mariano Aznar, calle de Kuzafa, núm. 1, 2.ª, la finca siguiente:

Un campo de tierra huerta, de cabida once hanegadas y media, ó lo que haya, en término de Silla, junto a la carretera Real de Madrid y fabrica de guano del Toro.

La titulación y pliego de condiciones está en poder del indicado notario, y el referido corredor dará más detalles.

— VENTA — Una máquina de vapor de 16 caballos, sistema horizontal, con caldera, tubería y cuerpo de bomba para la extracción de agua. Apenas usada. Se halla enclavada en término de Corbera de Alícia. Precio y condiciones, calle de Jorge Juan, 5, bajo derecha.

Falta cajero con fianza en metálico, para importación de cañón. Escríbse lista de Correos, tarjeta postal núm. 372.445.

Se alquila

en punto muy céntrico, calle Cambios, 2 al 6 (junto a la plaza de la Lonja), un magnífico y espacioso piso principal, compuesto de seis dormitorios, tres salidas, despacho, cuarto de baño y las dependencias necesarias para el servicio. Informarán en la portería.

Estudio de pintor
En la casa calle de Cirilo Amorós, 39, se alquila un magnífico estudio, bien ventilado y con luz central.

Para tratar de precio y condiciones, calle de Crespins, núm. 1, piso segundo derecha.

Balneario Pizarro

Pizarro, 19, VALENCIA (ensanche Colón)

Baños naturales medicinales
Baños de todas clases
Baños de agua natural de mar

Abierto desde las seis de la mañana

MAQUINA Y CALDERA DE VAPOR
Se venden una máquina de 100 caballo y dos calderas de hervidores de 120 metros cuadrados de superficie de calefacción cada una. Todo en muy buen estado. Almacén de Harro, camino del Grao.

Billares se venden tres usados, sistema moderno, con todos sus accesorios, en buenas condiciones de precios. A. Calabuig, San Vicente, 265.

FABRICA DE PERSIANAS

de J. Masís y Espinosa, calle de Calatrava, 1 y 3, Valencia. Alfombras y cortinas de todas clases, esmero, elegancia y solidez

Almacén ó taller

Se alquila un local rectangular de 675 metros cuadrados, con cubierta de chubollos, propio para almacén, taller ó fábrica de conservas, situado en la calle de Arazanzas, del Grao, núm. 7, ó sea junto al camino Nuevo del Grao. Informarán en la plaza del Príncipe Alfonso, 9, segundo, izquierda ó en el estanco del camino del Grao, núm. 251, donde están las llaves.

VAPORES

COMPANIA SEVILLANA
— Embarazo 8.º —
EL AZNALFARACHE

saldrá el día 14 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Málaga, Algeciras, Cádiz, Sevilla y Huelva.

Se admite también carga para Ayamonte ó Isla Cristina, con transbordo en Huelva y Puente Mayorga en Algeciras.

Consignatarios: Sucesores de Basterrechea, calle de Colón, núm. 64.

En el Grao darán razón los Sres. Roman y Miquel, Muelle 15, y en la Agencia de la consignación, Muelle, 6.

LINEA DE VAPORES

Ibarra y Compañía. — Sociedad en Comandita de Sevilla
SERVICIO RAPIDO
CABO CERVERA

saldrá de este puerto el 14 del actual para Alicante, Málaga, Bonanza, Sevilla, Cádiz, Vigo, Villagarcía, Coruña, Santander y Bilbao, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatarios: Hijos de Nogués, calle Sorri, 2, entresuelo, derecha, Valencia, y Muelle de Pontente (Caro).

Servicio rápido entre Barcelona, Marsella y Génova, por el vapor

J. J. Sister
Saldrá de Barcelona todos los domingos a las dos de la tarde, llegando a Marsella los lunes a las seis de la mañana. Se admitirá pasaje, fruta y paquetes postales, con transbordo en Barcelona por el vapor que sale de este puerto los sábados a las seis de la tarde, con pasaje y conocimientos directos.

Darán cuantos detalles se soliciten los consignatarios Cola y Maycas, Libertad, 12, (Puerto).

COMPANIA DE VAPORES

Vizcaya de Sevilla
EL CASTILLA

saldrá de este puerto el 9 del actual, directo para Tarragona y Barcelona, admitiendo carga y pasajeros.

EL NAVARRA
saldrá de este puerto el 14 del actual, directo para Málaga, Cádiz, Sevilla y Huelva, admitiendo carga y pasajeros.

Consignatario: F. y M. Perera, plaza de Tetuán, 9, Agente, Vicente Carles Lagarda, calle de Chapa, 25, Grao.

SE DESEA

alquilar en el campo cerca de Valencia a sus alrededores, casa-torre ó casita amueblada, ó sin amueblar, con jardín, huerto, alumbrado y agua corriente fría a la señora Berrot, Palace Hotel, Valencia.

Alquileres

Se alquila una espaciosa planta baja en la calle de Marchalenes, número 3, compuesta de varias dependencias y un precioso corral con árboles frutales. Darán razón en el piso 1.º, izquierda de la misma.

VENTAS

de una casa en la calle de En Sendra, número 11. Razón: en la rotaria de D. José Valiente, Caballeros, 24.

Se venden cuatro castas, situadas en el camino de Benimaclet, calle de Perla Mencheta; están arboladas y dan buena rinda, y otra en Burjassot, calle de Pilar Martí. Razón: plaza Esparto, 1.º

Huéspedes

Se desea un caballero ó dos, con asistencia. Darán razón: calle de la Letra, 7, planchadora.

RODRIZAS

Una viuda de Villarreal, de 24 años de edad, leche de dos meses, desea criar en casa de los padres. Una labradora de la huerta y otra de Valencia, dan cestas en sus casas, todas con buenas labores. Darán razón: calle de la Verónica, número 13, bajo, detrás de la calle de Zaragoza, junto a la Correjería.

Mesas de billar

En la calle de Cádiz, núms. 14 y 16, hay dos restauradas y pequeñas con todos sus accesorios, para vender con economía.

ANISRIOS

Es el mejor elaborado y el más exquisito

CREMA CHOCOLATE RIOS

Destilación especial.

Pedido en todos los cafés acreditados.

DESTILERIA DE JOSE RIOS.—SILLA